
Le regard de Christ sur son Assemblée 
 
Ephésiens 5v25-27 
Le sujet principal de l’épître aux Éphésiens est l’Assemblée, ou Eglise.  
Cette épître est la seule à présenter les trois images qui nous aident à comprendre la 
pensée de Dieu sur ce sujet :  
 

• L’église corps de Christ, Christ dans le ciel est la Tête (1v22, 23) > accent mis 
sur l’unité (début du chap. 4) 

• L’église, temple ou maison de Dieu > accent mis sur l’habitation de Dieu par 
l’Esprit (2v19-22) 

• L’église, femme/épouse de Christ > accent mis sur l’amour du Seigneur pour 
son Assemblée (5v22-33) 

 
Le grand projet de Dieu pour son Fils (qui va bien au-delà de notre salut personnel !) 
 
1- mettre Christ à la tête de toutes choses 
… il l’a fait asseoir à sa droite dans les lieux célestes, au-dessus de toute principauté, et 
autorité, et puissance, et domination, et de tout nom qui se nomme, non seulement 
dans ce siècle, mais aussi dans celui qui est à venir v21 
 
2- lui associer les humains de tous les peuples, appelés « hors du monde » (ekklesia 
de ek = hors de + klésis = appel) 
… et il a assujetti toutes choses sous ses pieds, et l’a donné pour être chef (= tête) sur 
toutes choses à l’assemblée, qui est son corps, la plénitude de celui qui remplit tout en 
tous v22-23 
 
L’union entre le Christ et les croyants est forte et vitale, comme celle entre la tête et 
le corps, entre les briques d’une maison, entre un mari et sa femme. Cette union, 
aujourd’hui avec un Seigneur rejeté, trouvera un aboutissement avec le Seigneur 
glorieux reconnu par tous. Et nous régnerons avec Lui (2Tim 2v12, Apo 20v6). 
  
 
A- Christ a aimé l’Assemblée, et s’est livré Lui-même pour elle (v25) 
Quand a-t-Il aimé l’Assemblée ? Le Christ a aimé l’Assemblée (ou Église) avant de se 
donner Lui-même pour elle. 
Quand Christ a-t-il vu l’Église ? Longtemps avant que nous existions, les yeux de 
Christ et de Dieu étaient sur nous. 

Qu’est-ce qu’il a vu ? Le triste spectacle d’une Église en proie aux divisions, aux 
dissensions et aux querelles, la colère et les tensions prévalant là où l’amour et la 
concorde devraient régner ?  
Non ! il a vu le trésor dans le champ, et Il a tout vendu pour l’acquérir (Matt 13v44). Il 
a vu la perle de grand prix, et Il a tout donné pour l’obtenir (Matt 3v45-46). Sa vision 
englobe le passé, le présent et l’avenir. 
Il a vu, et voit une assemblée glorieuse, n’ayant ni tache, ni ride, ni rien de semblable… 
sainte et irréprochable (v27) 
L’amour de Christ ne change pas ; et nous pouvons nous réjouir de l’amour 
inaltérable de Christ pour Son Église en dépit de tous nos manquements, de tous nos 
péchés. L’amour de Christ demeure le même. 
 
En entendant la confession de Pierre : Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant le Seigneur 
a répondu : Sur ce roc, je bâtirai mon Assemblée (Matt 16v18). Il voyait déjà son 
Église. La construction s’est poursuivie durant des siècles, et continuera jusqu’à ce 
que la dernière pierre vivante soit placée sur l’édifice. Conformément au plan du 
grand Architecte :  Et le Seigneur ajoutait tous les jours à l'assemblée ceux qui 
devaient être sauvés. Act 2v47     
 
 
B- Christ a aimé l’Assemblée, et s’est livré Lui-même pour elle (v25) 
Il s’est livré Lui-même, abandonnant tout ce qu’Il était, pour acquérir l’Église.  
C’est dit de la personne individuelle : Le Fils de Dieu m’a aimé, et s’est livré Lui-même 
pour moi (Gal 2v20).  
Mais élargissons de temps en temps notre horizon et pensons à l’Église tout entière ! 
 
Ce qui est dit ici : que tous ceux qui composent son Église étaient devant Lui lorsqu’il 
s’est livré pour elle.  
Tous ceux qui forment l’Église ont été rachetés de la même manière et par le même 
sacrifice d’amour. 
Dans cet abandon en sacrifice, le Seigneur avait un objectif.  
Il n’est pas dit qu’Il s’est donné Lui-même pour nous délivrer des justes conséquences 
de nos péchés. C’est vrai !  
Ni qu’Il est mort pour qu’ils aient la vie éternelle. C’est vrai aussi ! 
La suite du verset nous parle du grand dessein du Seigneur en rapport avec l’Église à 
l’heure actuelle. 
  
 
C- … afin qu’il la sanctifiât, en la purifiant par le lavage d’eau par la parole (v26)  
La première chose mentionnée est la sanctification. Ça veut dire quoi ? 
Être « saint », c’est être « séparé, mis à part, différent ». 



Le but du Seigneur, en se livrant pour l’Église, était de la séparer de son 
environnement naturel et d’en faire un groupe de personnes qui Lui soit 
exclusivement réservé.  
  
D- … afin qu’il la sanctifiât, en la purifiant par le lavage d’eau par la parole (v26)  
Remarquons l’ordre : la sanctification vient avant la purification.  
Christ nous appelle à Lui et nous fait Sien avant de commencer à s’occuper de nous.  
Le Seigneur sait très bien ce que nous sommes comme enfants d’Adam : à l’opposé de 
la sainteté.  
Nous sommes souillés par notre nature et nos pratiques, mais le Seigneur nous 
marque quand même comme étant Siens, et nous sommes sanctifiés.  
Et ensuite, Il commence à s’occuper de nous afin de nous rendre propres à la place 
qu’Il nous a donnée. 
 
Exemple :  il a pris Saul, le persécuteur, le blasphémateur, celui qui Le haïssait, et Il l’a 
appelé à lui, puis l’a purifié.  
Cette haine de Christ s’est transformée en un amour profond pour Christ. Au lieu de 
persécuter ceux qui appartenaient à Christ, Paul a donné sa propre vie pour les servir.  
Telle a été l’œuvre de Christ en Paul, et Il agit ainsi avec tout croyant, le purifiant par 
le lavage d’eau par la parole. 
 
Dans le verset, il n’y a aucune référence au sang de Christ. Pourtant c’est le sang de 
Jésus-Christ, Son Fils (de Dieu), qui nous purifie de tout péché (1Jean 1v7). C’est vrai 
bien-sûr ! mais ce n’est pas ce qui est enseigné ici.  
Il s’agit ici de la purification progressive en cours dans nos êtres, à l’heure actuelle, un 
jour après l’autre.  
Le Seigneur Jésus veut nous éduquer ; Il veut nous élever dans Ses voies, dans des 
voies qui sont en accord avec Ses propres pensées et Sa volonté.  
S’il y a des choses en nous, dans nos paroles, dans nos pensées, dans nos actes etc.  
qui ne lui sont pas agréables, Il veut vous en purifier. 
 
Et comment le fait-Il ? par sa Parole.  
Cette purification est un processus qui est en cours tout au long de nos vies. 
Par sa Parole, le Seigneur nous montre où nous trompons, touche nos consciences, 
réveille nos affections, nettoie les mouvements émotionnels de nos âmes : Ayant 
purifié vos âmes par l'obéissance à la vérité 1Pi 1v22     
NB : cette purification est progressive ! Le Saint Esprit en nous ne nous transforme pas 
instantanément en personne intelligente à 100% dans les pensées de Dieu. Il nous faut 
du temps à nous humains pour comprendre les choses et mûrir. Jamais le Seigneur ne 
nous bouscule ! … afin qu'en moi Paul Jésus Christ montrât toute sa patience 1Tim 
1v16 

E- … afin que Lui se présentât l’Église à Lui-même, glorieuse v27 
Paul parle de l’ensemble de l’Église, des croyants du jour de la Pentecôte jusqu’à son 
retour. 
Ce verset trouvera son accomplissement lorsque le Seigneur aura accueilli l’Église 
dans la maison du Père.  
Elle sera alors dans un état de perfection absolue, et apparaîtra telle que le Christ l’a 
créée pour Lui-même.  
Elle sera son ouvrage personnel, sans défaut ni péché.  
Voilà la vision d’avenir. C’est ce qu’Il a dans Ses pensées depuis toujours, et c’est 
dans ce but qu’Il nourrit et chérit Son Église. Et le moment qu’il attend, à travers les 
siècles qui passent.  Moment où il pourra enfin se présenter à Lui-même dans la gloire 
une Église belle, mature, adulte, accomplie et vêtue de fin lin éclatant et pur (Apo 
19v8). 
  
 
F- … n’ayant ni tache, ni ride, ni rien de semblable v27 
Image glorieuse du résultat du façonnage divin qui se poursuit silencieusement, 
parfois (souvent ?) à notre insu. 
Nous pouvons, par la foi, nous emparer de telles paroles, et les laisser nous 
encourager dans la souffrance.  
Elles nous donnent une idée de la réalité des choses très différente de celle que nous 
avons souvent. 
Nous sommes tous faibles, fragiles, défaillants, susceptibles de commettre des 
erreurs, et aucun d’entre nous n’a de quoi être fier ; et nous pourrions nous lamenter 
sur toutes nos défaillances. 
Mais nous comprenons, par ces versets, que dans le monde, il y a non seulement 
l’œuvre de l’Évangile qui appelle les hommes et les femmes pécheurs vers l’Église, 
mais aussi l’œuvre active du Seigneur Jésus-Christ qui sanctifie, purifie, nourrit, chérit 
l’Église, prend soin de tous ses rachetés et les empêche de s’éloigner. 
 
Le Seigneur poursuivra cette œuvre jusqu’au bout, et l’achèvera dans la gloire. 
Chacun de nous, ceux qui connaissent notre Seigneur, ceux qui sont membres du 
Christ maintenant, nous serons tous là en ce moment-là en ce jour de gloire.  
Nous verrons Christ dans Sa gloire, et Christ verra Sa gloire en nous. Il verra l’œuvre 
qu’Il aura accomplie.  
Il verra ceux qu’Il aura appelés, transformés, enlevés, ceux qui étaient noirs de la 
souillure de leurs péchés, briller dans la gloire resplendissante qu’Il leur aura donnée.  
Il accomplira cette parole dite à son Père :  La gloire que tu m’as donnée, je la leur ai 
donnée (Jean 17v22) ; et nous serons là saints, pur et sans tache pour l’éternité !  
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